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Bolsa cai 12% e dólar 
fecha em R$ 4,72

Em dia de pânico global, disputa por preço de petróleo impactou mercados em todo o mundo

CRISE MUNDIAL

Queda do barril de 
petróleo atinge em cheio 

ações da Petrobras

Paulo Guedes diz que 
crise internacional vai 
afetar menos o Brasil

Bolsas de Valores 
chegaram a ter os 

negócios interrompidos
NACIONAL\Pág. 5

Impasse nas eleições de Silva Jardim
TRE-RJ mantém cassação da chapa que saiu vitoriosa nas eleições suplementares do último domingo

PANORAMA RJ\Pág. 2 

De acordo com os testes realizados até agora, não há casos de transmissão ativa do coronavírus no Estado do Rio de Janeiro, segundo o governo

divulgação

 Confirmado o 
primeiro caso 
de coronavírus 

em Niterói
Em todo o Estado do Rio, número de 
pacientes com a doença chega a oito

CIDADES\PágS. 3 E 4. 

ESPORTES

Jesus espera 
dificuldade no 
Maracanã

Pág. 6

Alexandre Vidal/Flamengo

O técnico Jorge Jesus prepara o Fla

Botafogo recebe 
o Paraná na 
Copa do Brasil
Em partida válida pela terceira 
fase da Copa do Brasil, o 
Botafogo recebe o Paraná, às 
19h15, no Estádio Nilton Santos, 
com expectativa de bom público. 
A partida de volta acontece 
dia 18 de março, no Paraná. 
O torneio nacional é visto em 
General Severiano como uma 
das alternativas para a crise 
financeira e buscar mais uma 
classificação pode representar 
salários em dia no Alvinegro.

Pág. 6

Vitor Silva/Botafogo

O técnico Paulo Autuori busca uma boa vantagem para levar na bagagem no dia 18

Sarampo: meta de vacinação 
ainda longe do desejável no RJ
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FILIADO A

Carta do leitor

Cobranças indevidas 
Minha conta de luz está vindo altíssima. Já reclamei com a 
concessionária, por diversas vezes, alegando que eu moro 
sozinha e todas as lâmpadas da minha rua ficam ligadas 
dia e noite, e nada é feito. Um absurdo!
Marinete Fernandes 

Bairro à deriva 
Estamos abandonados em Itaipuaçu, em Maricá (Região 
Metropolitana do Rio). O local não tem pavimentação, o 
que acaba deixando os moradores à deriva, sofrendo de 
zika, chikungunya, hepatite e outras doenças.  
Luiz Cardoso

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Vereador preso
em Volta Redonda
A Secretaria de Estado de Po-
lícia Civil (Sepol), por meio da 
Coordenadoria de Investigação 
de Agentes com Foro (CIAF), e 
o Ministério Público Estadual 
(MP-RJ), por meio do Grupo de 
Atribuição Originária Criminal 
da Procuradoria-Geral da Justi-
ça (GAOCRIM), prenderam em 
flagrante, no sábado, um verea-
dor de Volta Redonda. O parla-
mentar foi preso no momento 
em que receberia a quantia R$ 
325 mil reais, supostamente  
para evitar o impeachment do 
prefeito de Volta Redonda. Ele 
estava em um carro alugado 
com placa adulterada. 

Impeachment

A CIAF e o GAOCRIM apuram a 
denúncia de que três vereado-
res teriam cobrado uma grande 
quantia em dinheiro, mais 
um valor que deveria ser pago 
mensalmente para não  esti-
mular o impeachment, que foi 
votado essa semana. O prefeito 
informou aos agentes que teria 
conseguido gravar, por meios 
próprios, a solicitação do valor 
feita na semana passada.

Em análise

As gravações feitas pelo prefeito, 
além de anotações de valores 
realizadas pelo vereador, entre 
outras provas coletas estão 
sendo analisadas. O vereador 
foi conduzido para a unidade, 
onde prestou depoimento. Ele 
foi autuado em flagrante pelos 
crimes de corrupção passiva e 
adulteração de sinal identifica-
dor de veículo automotor. 

Circunstâncias

As investigações prosseguem 
para esclarecer todas as cir-
cunstâncias do caso. O prefei-
to e os outros dois vereadores 
também serão ouvidos.

Parlamento Jovem começa na Alerj

A 12ª edição do Parlamento 
Juvenil teve início nesta 
segunda (9), com a sua pri-
meira sessão no Plenário da 
Alerj. Durante o encontro, 
os 92 alunos da rede públi-
ca de ensino, que partici-
pam desta edição, tomaram 

Julia Passos/Alerj

posse de seus mandatos e 
elegeram a Mesa-Diretora. 
O projeto foi criado em 
1998 e reformulado pelos 
próprios parlamentares 
juvenis, em 2015. Pela pri-
meira vez, as mulheres são 
a maioria do grupo.

Alerj homenageia mulheres
O Dia Internacional da Mulher 
foi celebrado pela Comissão 
de Defesa da Mulher da As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj), nesta 
segunda (9), no Plenário Bar-
bosa Lima Sobrinho. Em uma 
sessão solene, dez mulheres 
da sociedade civil fluminense 
foram homenageadas com 
o Diploma Mulher-Cidadã 
Leolinda de Figueiredo Daltro, 
que destaca a contribuição 
de casa uma delas na defesa 
dos direitos da mulher e das 
questões de gênero.

Durante a cerimônia, a 
presidente da comissão, de-
putada Enfermeira Rejane 
(PCdoB), destacou a impor-
tância que cada uma das mu-
lheres homenageadas têm 
nos diferentes lugares da so-
ciedade.

“A presença de várias mu-
lheres anônimas que lutam 
diariamente pelos seus di-
reitos, pelo empoderamento 
e, principalmente, contra a 
violência, em lugares de des-
taque na sociedade, só mostra 
o quanto nosso trabalho não 

Thiago Lontra/Alerj

Mulheres da sociedade civil receberam Diploma Mulher-Cidadã Leolinda de Figueiredo Daltro

tem sido em vão”, argumen-
tou a deputada.

A advogada Alessandra 
Moreira dos Santos é membro 
da Associação Brasileira de 
Mulheres de Carreira Jurídica 
(ABMCJ) e foi uma das home-
nageadas na sessão solene do 
Dia Internacional da Mulher. 

“Eu vim do subúrbio ca-
rioca e hoje receber esse prê-
mio tem uma importância 
muito significativa na minha 
vida. Acredito que quanto 
mais espaços nós mulheres 
pudermos ocupar, certa-
mente que iremos lutar para 
estar lá. Precisamos desmis-

tificar essa fala machista e 
patriarcal de que mulher não 
pode ser da política, pois 
podemos sim. Após muita 
luta conquistamos o direito 
do voto, agora nossa briga é 
que cada vez mais mulheres 
ocupem o parlamento”, de-
clarou a advogada.

TRE rejeita
embargos
Na sessão plenária desta se-
gunda (9), o Colegiado do 
Tribunal Regional Eleitoral do 
Rio (TRE-RJ) rejeitou os em-
bargos de declaração opostos 
pela chapa vitoriosa na eleição 
suplementar, liderada por Jai-
me Figueiredo (Pros). O relator 
do processo, desembargador 
eleitoral Ricardo Alberto Perei-
ra, argumentou que o recurso 
pretendeu apenas rediscutir 
matéria já apreciada, “sem bus-
car sanar omissão, contradição 
ou obscuridade do julgado”. A 
chapa ainda pode recorrer da 
decisão ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), em Brasília.

Eleições

Nas eleições suplementares 
do último domingo (8) em 
Silva Jardim, a chapa de Jaime 
Figueiredo, com Marcilene 
Xavier de vice, foi a mais 
votada, com 5.525 votos. No 
entanto, como o registro foi 
indeferido pela Justiça Eleito-
ral fluminense, os candidatos 
não foram declarados eleitos.

Parabéns 

Ex-prefeito de Silva Jardim, o 
deputado estadual Anderson 
Alexandre (SDD) não acredita 
que o atual prefeito da cidade, 
Jaime Figueiredo (Pros), consiga 
reverter no TSE a impugnação 
da sua chapa. O parlamentar 
parabenizou a candidata Zilma-
ra Brandão (PL) pela vitória, já 
chamando-a de prefeita.

Juntos

“Zilmara, conte com o deputado 
Anderson Alexandre e o gover-
nador Wilson Witzel para avan-
çar a cidade. Juntos vamos fazer 
ainda mais por Silva Jardim”, 
declarou Anderson em vídeo, 
pouco depois da divulgação do 
resultado oficial da eleição.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

‘Obras do Mês’ conta com obras de duas artistas do município serrano

Arte petropolitana em 
destaque neste mês

Os trabalhos de março do 
projeto “Obras do Mês” 
já estão em exposição no 
Centro de Cultura Raul de 
Leoni, em Petrópolis. 

Nesta edição,  o  pú-
blico vai poder conferir 
as obras de duas artistas 
petropolitanas: Bia Penna, 
que traz uma tela pintada 
em tecido padronado, e 
Shirley Henaut, que apre-
senta uma tela pintada em 
lona plástica por meio de 
carimbos de folhas verdes, 
com delicados toques e 
texturas. A mostra tem 
entrada gratuita das 13h 
às 17h e fica até o dia 28 
de março.

Bia é formada pela EBA
-UFRJ e ministra cursos de 
aquarela em Petrópolis. 
Participou de diversas 
mostras coletivas e indivi-
duais durante sua carreira. 

Já Shirley fez cursos de 
pintura no Sesc Quitandi-
nha e no Centro de Cultura 
de Petrópolis. Fez também 
curso de aquarela na Casa 
Cláudio de Souza. Além 
disso, participou de mos-
tras coletivas promovidas 
por esses cursos.

Divulgação

A exposição “Obras do Mês” já está em evidência em Petrópolis. 

PROGRAMAÇÃO

13 de março - Juliana Almeida - Nova Friburgo 
13 de março - Jazztopia - Rio das Ostras 
14 de março - Ana Vilela - Rio das Ostras 
15 de março - Nada Combinado - Rio das Ostras 
16 de março - Petrópolis Sommer Festival
17 de março - Bike Night - Maricá 
18 de março - Projeto Violadas com Marcos Rosa - Nova Friburgo 
20 de março - Banda de Jazz - Rio das Ostras 
21 de março - Carrossel de Emoções - Rio das Ostras 
22 de março - Tropicalinha - Rio das Ostras 
22 de março - Baile dos Sonecas - Nova Friburgo
25 de março - Parahyba Jazz - Nova Friburgo

Codecon vai a Arraial do Cabo

A Comissão de Defesa do 
Consumidor (Codecon), 
da Alerj, atende à popula-
ção nesta terça-feira (10), 
em Arraial do Cabo, Região 
dos Lagos. O ônibus da 
comissão ficará localizado 
na Orla da Praia Grande e 
disponibilizará serviços 

Divulgação/Alerj

como reclamações de re-
lação de consumo, queixas 
sobre a atuação de órgãos 
públicos, esclarecimentos 
de dúvidas, orientações 
jurídicas, entre outros. 
Os interessados podem 
comparecer ao local das 
10h às 15h.

Panorama RJPanorama RJ

A Prefeitura de Cabo 
Frio está com inscrições 
abertas para o curso de 
espanhol básico para 
servidores da Secreta-
ria de Turismo. Os inte-
ressados em participar 
devem se inscrever até 
o dia 3 de abril, em um 
link no site da prefeitura. 
As aulas acontecerão nos 
dias 6, 13 e 17 de abril e 
4 de maio, das 9h30 às 
12h30, na Casa de Cul-
tura Museu de Dome. Ao 
todo, serão disponibili-
zadas 25 vagas.

Espanhol em
Cabo Frio

O Espaço Cultural Za-
nine, em Armação dos 
Buzios, segue com as 
oficinas do projeto “Re-
velando a Beleza Negra”, 
que foi elaborado com o 
objetivo de fomentar a 
cultura afrodescendente 
local através da susten-
tabilidade, reciclagem, 
maquiagem, penteados, 
entre outros temas da 
atualidade. Nesta terça-
feira, às 13h, acontece a 
oficina de auto-maquia-
gem e penteados. E às 
15h, a oficina de bonecas 
“Abaymi”.

Oficinas 
em Búzios



Cidades 3Terça-feira, 10/3/2020 ofluminense.com.br

RJ: um milhão de pessoas 
vacinadas contra o sarampo
Secretaria de Estado de Saúde alerta que campanha de imunização atingiu apenas um terço da meta

Um milhão de pessoas va-
cinadas. O marco pode im-
pressionar, mas representa 
apenas um terço da meta 
de 3 milhões da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES) 
para proteger o Rio de Ja-
neiro contra o sarampo. 
Em campanha contra  a 
doença desde 13 de janeiro, 
a SES tem mobilizado os 92 
municípios do estado para 
convocar a população a se 
vacinar e já promoveu dois 
Dias D – o último, nesse 
sábado (7).

Em 2020, foram confir-
mados 276 casos de sarampo 
no estado do Rio de Janeiro, 
distribuídos nos municípios 
de Armação de Búzios (2), 
Barra do Piraí (1), Belford 
Roxo (15), Duque de Caxias 
(53), Japeri (1), Maricá (1), 
Mesquita (2), Nilópolis (4), 
Niterói (27), Nova Friburgo 
(16), Nova Iguaçu (30), Paty 
do Alferes (1), Petrópolis (3), 
Queimados (2), Rio Bonito 
(4), Rio de Janeiro (91), São 
João de Meriti (17) e Teresó-
polis (6). No ano passado, 
foram registrados 470 casos 
da doença.

A faixa etária recomen-
dada para a vacinação é de 6 
meses de idade até 59 anos, 
mas as crianças fazem parte 

do grupo mais vulnerável, 
representando cerca de 60% 
dos casos. O secretário de 
Estado de Saúde, Edmar 
Santos, ressalta que a va-

cinação será decisiva para 
conter os números de casos 
no Rio de Janeiro e que não é 
momento para negligência.

“C o m  o  c o r o n a v í r u s 

em evidência, as pessoas 
acabam prestando menos 
atenção ao sarampo, mas 
precisamos ser realistas. En-
quanto o Covid-19 registra 

apenas casos importados 
no estado, sem transmissão 
local, o sarampo é um pe-
rigo muito mais próximo, 
altamente contagioso, que 

fez a primeira vítima depois 
de vinte anos no RJ e obser-
vamos os casos crescendo”, 
alerta o secretário Edmar.

Vacinação volante – Para 
ainda imunizar dois milhões 
de pessoas contra o saram-
po, a SES avança pelo estado 
com a vacinação itinerante. 
Esta semana, entre os dias 
10 e 13, os caminhões esta-
cionam nas regiões Serrana, 
Centro Sul,  Baía de Ilha 
Grande e Médio Paraíba. 
O secretário de Estado de 
Saúde, Edmar Santos, lem-
bra que cada pessoa que 
se vacina forma um círculo 
de proteção inclusive para 
quem não pode se vacinar.

“O objetivo dos pontos 
volantes é facilitar o aces-
so à imunização e garantir 
que todos tenham a opor-
tunidade de se proteger. A 
vacina contra o sarampo é 
a única forma de prevenção 
da doença. Por isso é tão 
importante que as pessoas 
procurem o quanto antes 
os postos de saúde ou as 
unidades móveis que esta-
mos levando pra perto da 
população em diferentes 
regiões do estado”, declarou 
o secretário de estado de 
Saúde, Edmar Santos.

Divulgação

Casos de sarampo aumentam no Estado do Rio de Janeiro, o que leva as autoridades de Saúde a se mobilizarem para oferecer vacinas à população

Dia D de vacinação em Niterói foi realizado no último sábado
No último sábado (7), a Fun-
dação Municipal de Saúde 
de Niterói (FMS) realizou o 
dia D de vacinação contra o 
sarampo. Foram mais de 3 
mil doses da vacina aplica-
das em pessoas de 6 meses 
a 59 anos que nunca recebe-
ram a dose da vacina ou que 
estavam com o calendário 
vacinal incompleto.

A secretária municipal 
de Saúde, Maria Célia Vas-
concellos, visitou algumas 
unidades de saúde.

“E s t a m o s  re a l i z a n d o 
mais uma etapa da campa-
nha de vacinação contra o 
sarampo. A imunização con-
tinua acontecendo durante a 
semana e é fundamental que 
as pessoas procurem pela 

vacina”, disse a secretária.
Bruna Ramos (19), estu-

dante de medicina, esteve na 
Policlínica Regional Sérgio 
Arouca e contou que con-
sidera muito importante a 
realização da campanha.

“Esse é um movimento 
importante para incentivar 
as pessoas a procurarem 
uma unidade de saúde e se 
proteger contra o sarampo. 
Eu sempre compareço às 
campanhas para deixar mi-
nhas vacinas em dia. Gos-
tei muito do atendimento 
aqui na Policlínica”, contou 
Bruna.

Mãe e psicóloga, Julia 
Ferreira Carvalho (27), tam-
bém esteve na unidade com 
sua filha, Manuela (6 me-

ses), para receber a dose da 
vacina.

“Fico muito atenta às va-
cinas da Manuela e aprovei-
tei o sábado para dar a dose 
dela e atualizar a minha ca-
derneta. É muito importante 
manter as imunizações em 
dia para se proteger contra 
as doenças”, falou Julia.

Cerca de 300 profissio-
nais foram mobilizados para 
atuar nas salas de vacina 
do município, distribuídas 
nas policlínicas regionais, 
unidades básicas de saúde e 
módulos do Programa Médi-
co de Família.

Além da vacinação de 
sarampo, a Fundação, em 
parceria com a Associação 
Médica Fluminense (AMF), 

também realizou, no sábado, 
vacinação de HPV e sarampo 
na sede da associação.

Sobre a doença – O sarampo 
é transmitido por meio da 
fala, da tosse e do espirro. Os 
principais sintomas são mal
-estar geral, febre, manchas 
vermelhas que aparecem 
no rosto e vão descendo por 
todo o corpo, tosse, coriza 
e conjuntivite. A vacina é 
fornecida pelo Ministério 
da Saúde e está disponível 
gratuitamente nos postos de 
saúde municipais durante 
todo o ano, conforme prevê 
o calendário nacional de 
imunização.

 
Salas de vacina - Policlíni-

cas: Dr. Carlos Antônio da 
Silva - Rua Jansen de Mello s/
nº, São Lourenço; Dr. Sérgio 
Arouca, Praça Vital Brazil s/
nº – Santa Rosa; Dr. Guilher-
me Taylor March - Rua De-
sembargador Lima Castro, 
238, Fonseca; Dr. Francisco 
da Cruz Nunes - Rua Ver. 
Armando Ferreira, 30, Largo 
da Batalha; Assistente Social 
Maria Aparecida da Costa 
- Est. Engenho do Mato s/
nº, Itaipu; Dr. Renato Silva 
- Av. João Brasil, s/nº- En-
genhoca; e Dr. João da Silva 
Vizella, Rua Luiz Palmier, 
726 – Barreto e Policlínica de 
Piratininga, Rua Marcolino 
Gomes Candau, 111, em 
Piratininga.

Unidades Básicas de Saú-

de (USB): do Centro, Morro 
do Estado, Santa Bárbara, 
Engenhoca e Baldeador.

Programa Médico de Fa-
mília (PMF) e Clínica Co-
munitária da Família (CCF): 
Bernardino, Cafubá I, Cafu-
bá II, Cafubá III, Cantagalo, 
Caramujo, Colônia, Engenho 
do Mato, Grota I, Grota II, 
Ititioca, Jonathas Botelho, 
Jurujuba, Leopoldina, Ma-
ceió, Maravista, Marítimos, 
Maruí, Matapaca, Nova Bra-
sília, Palácio, Preventório I, 
Preventório II, Souza Soares, 
Viçoso, Vila Ipiranga, Vi-
radouro, Vital Brasil e CCF 
Badu, Ilha da Conceição, 
Teixeira de Freitas e Várzea 
das Moças, Morro do Céu, 
Cavalão e Coronel Leôncio.

Niterói faz 
campanha 
para limpar 
as calçadas
O Departamento de Fiscali-
zação de Posturas e a Coor-
denadoria de Acessibilidade 
da Prefeitura de Niterói rea-
lizaram, na última semana, 
ação de conscientização aos 
síndicos dos prédios da orla de 
Icaraí para retirada de obstá-
culos, como vasos de plantas, 
que dificultam a passagem 
de pessoas com deficiência e 
mobilidade reduzida.

O objetivo da ação foi mos-
trar que, além dos obstáculos 
oferecerem riscos aos cida-
dãos, o prédio pode receber 
multa de, no mínimo R$ 400, 
caso os obstáculos os itens que 
não estejam em conformidade 
com o Código de Posturas do 
Município Segundo o secretá-
rio de Acessibilidade, Salomão 
Vianna, ações como essas são 
essenciais para orientar e di-
vulgar os direitos das pessoas 
com deficiência e mobilidade 
reduzida.

“Essa iniciativa é muito 
importante na promoção dos 
direitos das pessoas com defi-
ciência e mobilidade reduzida. 
O principal é facilitar o acesso 
e o ir e vir dessas pessoas, com 
qualidade e segurança,” pon-
tuou o secretário.

Defesa Civil capacita 
servidores em Niterói
A Secretaria Municipal de De-
fesa Civil e Geotecnia de Ni-
terói capacitou 14 servidores 
temporários classificados no 
processo seletivo realizado em 
dezembro do ano passado. Os 
novos servidores receberam 
treinamento em ações de de-
fesa civil, além de atuações 
e condutas com relação ao 
meio ambiente, habitação, 
obras e ao funcionamento das 
estruturas das secretarias. O 
processo seletivo totalizou 325 
inscritos para preencher 15 
vagas de servidores com for-
mação em nível superior com 
período de contratação de 
um ano. As vagas disponíveis 
eram para geólogo (4 vagas), 
engenheiro civil (2), arquiteto 
(4), analista geotécnico (2), 
geógrafo (2) e hidrólogo (1).

 O secretário de Defesa 
Civil, Walace Medeiros, explica 
que a capacitação dos novos 

agentes contou com apoio 
das secretarias parceiras do 
Sistema Municipal de Defesa 
Civil de Niterói.

“Isso reforça a excelente 
sintonia e integração desses 
setores e permite uma forma-
ção mais abrangente e mul-
tidisciplinar desses técnicos”, 
ressalta Medeiros.

 Para o secretário de Plane-
jamento, Orçamento e Moder-
nização da Gestão, Axel Grael, 
a Defesa Civil de Niterói possui 
elevada capacidade técnica, 
além de investir continua-
mente em novas tecnologias 
e protocolos.  “O desastre não 
escolhe território e pode acon-
tecer a qualquer momento e a 
Defesa Civil do município se 
supera a cada dia para corres-
ponder em situações de emer-
gência, salvar vidas e prevenir 
problemas maiores para a 
população”, disse.

Processo quer cessar exploração mineral na APA de São Bento

Ministério Público em ação 
para proteger APA de Caxias

No processo para cessar 
a exploração mineral na 
Área de Proteção Am-
biental (APA) São Ben-
to, em Duque de Caxias 
(RJ), o Ministério Público 
Federal  (MPF) refutou 
os recursos do Instituto 
Estadual  do Ambiente 
(Inea) e do Departamen-
to Nacional de Produção 
Mineral (DNPM) contra 
a sentença de 2018 que 
proibiu o licenciamento 
da extração e ordenou o 
cancelamento das autori-
zações dadas. O MPF tam-
bém recorreu e está pe-
dindo que o Inea, DNPM 
e município sejam obri-
gados a colocar barreiras 
para evitar a mineração, 
a fiscalizar com eficácia 
a APA e a recuperar os 
danos ambientais.

Julgamento de recursos – 
Os recursos do MPF, Inea e 
DNPM serão julgados pelo 
Tribunal Regional Federal 
da 2ª Região (TRF2) nesta 
quarta-feira (11/3). Em 
parecer à 8ª Turma, o MPF 
citou que o Inea e o DNPM 
autorizaram a mineração 

apesar de haver decre-
tos municipal e estadual 
proibindo a extração em 
APAs. Os órgãos alegaram 
ver inconstitucionalidade 
nos decretos, tese negada 
pelo procurador regional 
Carlos Xavier Brandão, 
autor do parecer do MPF.

“Essas entidades não 
têm poder de declarar 
inconstitucionalidade, o 
decreto não foi revogado 
pelo Legislativo, nem de-
clarado inconstitucional 
pelo Judiciário, atenden-
do aos trâmites exigidos 
na Constituição”, frisou 
o procurador regional. 
“Ademais, um decreto que 
proíbe a exploração mi-
neral em APA não possui 
nenhuma inconstitucio-
nalidade, tendo em vista 

que estende a proteção 
ambiental para áreas am-
bientais sensíveis, com-
patibilizando ao princípio 
constitucional in dubio 
pro natura. A competência 
privativa da União para 
legislar sobre minérios 
não exclui a possibilidade 
de o município proteger 
APA contra atividades de-
gradantes do meio am-
biente.”

Conflito de competência 
–  Para o MPF, não procede 
a tese de um suposto con-
flito de competência para 
legislar sobre minérios, 
afinal, a proteção de áreas 
ambientais sensíveis cabe 
ao governo local. Segundo 
o parecer, cada licencia-
mento local é irregular por 
não observar a vedação 
de extração mineral nas 
APAs. O MPF acrescen-
tou não ser plausível se 
julgar improcedente o 
pedido para o Inea, DNPM 
e Município de Duque de 
Caxias serem condenados 
a fiscalizar a APA, pois essa 
é uma atividade inerente 
aos réus.

TRF-2 deve 
julgar os 
recursos do 
MPF, Inea e 
DNPM nesta 
quarta-feira

Há pouco mais de um mês, 
uma turma de aproxima-
damente 15 pessoas tem 
aulas de português e ma-
temática promovidas pela 
Secretaria Municipal de 

Assistência Social e Direi-
tos Humanos de Niterói 
com foco no Concurso da 
Companhia de Limpeza 
Urbana que aconteceu no 
último domingo (8).

Concurso da Clin
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Confirmado primeiro caso
de coronavírus em Niterói 
O paciente, de 27 anos, é morador da cidade e esteve no exterior no início deste mês

O paciente, de 27 anos, é 
morador da cidade, esteve 
no exterior, foi atendido 
em um hospital particular 
e  n o  m o m e n t o  e s t á  e m 
isolamento domicil iar  e 
passa bem. A Fundação 
Municipal de Saúde de Ni-
terói está acompanhando 
o caso.

De acordo com a Secre-
taria de Estado de Saúde, 
não há transmissão ativa 
do vírus no Rio de Janeiro 
e os casos confirmados são 
importados do exterior.

A Prefeitura de Niterói 
monitora todos os casos 
suspeitos do novo corona-
vírus (vírus SARS-CoV-2) 
junto à Secretaria de Esta-
do de Saúde e seguindo os 
protocolos do Ministério 
da Saúde. Niterói possui 
um plano de contingência 
para a Doença pelo coro-
navírus 2019 (COVID-19). 
Desde o aparecimento dos 
casos na China, o municí-
pio antecipou-se e criou 
um grupo de resposta rá-
pida para assuntos rela-
cionados à doença, com 
objetivo de garantir todos 
os cuidados e assistência 
necessária para os casos 
que possam surgir.

Nos casos suspeitos, a 

equipe de resposta rápida 
orienta e acompanha o pa-
ciente, faz o monitoramento 
da família e de todos que ti-
veram contato, colhe amos-
tras e envia para o laborató-
rio estadual referência para 
o diagnóstico ou descarte 

da doença. Caso o diagnós-
tico seja confirmado, a FMS 
acompanha o tratamento e 
o isolamento do paciente e 
monitora todos que tiveram 
contato com ele.

Três pacientes já tinham 
sido confirmados. Na úl-

tima segunda-feira, além 
do caso de Niterói, a Se-
cretaria Estadual de Saúde 
confirmou mais quatro ca-
sos  do Covid-19. Com isso, 
o número passou de três 
casos confirmados para 
oito no estado. Os novos 

pacientes são três homens 
(de 27, 42 e 70 anos) e duas 
mulheres (de 56 e 61 anos), 
que residem em Niterói (1) 
e Rio de Janeiro (4). Todos 
estão em isolamento domi-
ciliar e apresentam estado 
de saúde estável.

Os pacientes retorna-
ram de viagens à  Euro-
pa, entre os dias 3 e 5 de 
março, com passagem por 
países como Itália, Portu-
gal, Espanha, Suíça, Holan-
da, Israel, Egito e Grécia, 
apresentando febre, tosse 
e  m i a l g i a ,  e n t re  o u t ro s 
s i n t o m a s.  Qu a t ro  d e l e s 
recorreram à rede de saúde 
particular e um recebeu 
atendimento médico do-
miciliar.

“Reforço que, até o mo-
mento, continuamos sem 
transmissão ativa do vírus 
no Rio de Janeiro. Os casos 
confirmados até agora são 
importados do exter ior. 
Permanecemos no Nível 
Zero do nosso plano de 
contingência. Alerto a po-
pulação para os cuidados 
para prevenir o contágio, 
como higienizar as mãos 
com frequência e evitar 
levá-las ao rosto”, explica 
Edmar Santos, secretário 
de Estado de Saúde.

Divulgação

De acordo com a Secretaria de Estado de Saúde, não há transmissão ativa do vírus no Rio de Janeiro

Polícia de 
Angra prende 
3 por tráfico 
de drogas
No último domingo, quando 
verificavam informações do 
Disque Denúncia (0300 253 
1177) sobre tráfico de drogas 
na Vila do Abraão, na Ilha 
Grande, Angra dos Reis, poli-
ciais militares prenderam três 
homens que estavam com 
grande quantidade de drogas 
naquela localidade.

 Segundo os agentes, um 
dos suspeitos foi abordado na 
rua e ofereceu aos policiais, R$ 
1 mil, para que não fosse preso, 
dizendo que tinha meio quilo 
de maconha em sua residên-
cia. Quando foi localizado o 
material, o acusado recebeu 
um telefonema no viva voz e 
um segundo homem estava 
chamando o mesmo para tra-
balhar. Os agentes, ao saberem 
que ele também participava do 
tráfico de drogas na região, pro-
cederam com o detido até o lo-
cal, onde foi dada voz de prisão 
a todos os acusados. Além dos 
entorpecentes, foram apreendi-
dos seis celulares e fermento em 
pó, usado para misturar a co-
caína. Os suspeitos e o material 
apreendido foram levados para 
166ª DP (Angra), indiciados por 
tráfico de drogas, sendo que o 
homem que ofereceu dinheiro 
aos agentes, passou a responder 
por corrupção ativa.

Iniciativa é da Secretaria Municipal de Assistência Social

Banco de alimentos arrecada 
64,32 toneladas em Niterói

Garantir alimentos a quem 
precisa, esse é o objetivo 
do Banco de Alimentos 
Herbert de Souza, projeto 
da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direi-
tos Humanos (SASDH). Só 
no último ano, o projeto 
arrecadou 64,32 toneladas 
de alimentos que ajudaram 
a alimentar aproximada-
mente 3,5 mil pessoas, 
todos os meses.

 O banco de alimentos 
recebe doações recebidas 
por meio de parcerias fir-
madas com redes de super-
mercados, promotores de 
eventos, espaços públicos e 
a Coordenadoria de Gestão 
de Eventos da Prefeitura 
de Niterói. O banco doa os 
alimentos à 26 instituições 
de crianças, adolescentes, 
adultos, idosos e famílias 
pré-cadastradas.

A média de arrecada-
mento mensal varia entre 
2 e 3 toneladas de alimen-
tos vindos dos parceiros 
fixos. Porém, em grandes 
eventos, o volume mais 
que dobra. Em 2019, foram 
25 toneladas recebidas em 
eventos como o Tardezinha 
(8 toneladas), São João do 
Oscar (6,7 toneladas) e 

Show da Iza na semana da 
juventude (5 toneladas).

“O banco de alimentos e 
o Restaurante Popular Jorge 
Amado compõem uma polí-
tica municipal de segurança 
alimentar e nutricional, pois 
atende a diversas organi-
zações da sociedade civil 
que também trabalham, 
junto com as demais ações 
da SASDH, com uma rede 
de proteção às famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social”, destaca a secretá-
ria de Assistência Social e 
Direitos Humanos, Flávia 
Mariano, destaca

 Segundo o subsecretá-
rio de Segurança Alimentar 
e Nutricional da SASDH, 
Leonardo Mendonça, o 
Banco de Alimentos Her-
bert de Souza é uma estra-
tégia sustentável.

 “Recebemos doações 
que estão próprias para 
consumo, mas que, por al-
guns pequenos defeitos na 
embalagem como um furo, 
um amassado, etc, acabam 
não sendo vendidos. Dessa 
forma, combatemos o des-
perdício e contribuímos 
para o meio ambiente, uma 
vez que o descarte de ali-
mentos ainda adequados 

para o consumo humano 
causa acúmulo do lixo orgâ-
nico e a proliferação de ve-
tores que colocam em risco 
a saúde de toda população”, 
explica Leonardo.

Os responsáveis pelas 
instituições pegam, sema-
nalmente, doações na sede 
do banco. De acordo com 
a Irmã Glória Vieceli, res-
ponsável pelo Centro Social 
Vicenta Maria, uma das 26 
instituições cadastradas, as 
doações são fundamentais 
para o combate à fome.

“Essas doações fazem 
toda diferença e são de 
fundamental importância 
para que nosso projeto fun-
cione. Sem elas, não tería-
mos condições de agregar 
refeições para atender essas 
famílias”.

Segundo a Irmã, o Cen-
tro Social já recebe doações 
do banco de alimentos há 
dois anos. O projeto Desa-
brochar atende a crianças e 
adolescentes com projetos 
e oficinas diversos como 
orientação de valores, com-
putação, trabalhos manuais 
e outros. Além disso, as 
famílias são atendidas com 
refeições e até cesta básica, 
quando necessário..

Campanha alerta para 
cuidados com os rins
Idealizado pela Sociedade In-
ternacional de Nefrologia (ISN), 
o Dia Mundial do Rim (DMR) 
tem como objetivo reduzir o 
impacto da doença renal em 
todo o mundo, sendo comemo-
rado na segunda quinta- feira 
do mês de março. Esse ano, a 
data será celebrada no dia 12 de 
março. A Sociedade Brasileira 
de Nefrologia coordena a cam-
panha no Brasil, desenvolvendo 
material informativo e educati-
vo sobre os fatores de risco para 
a Doença Renal Crônica (DRC) 
para todas as regiões do país 
visando estimular os cuidados 
com a saúde dos rins. 

“Consideramos que o Dia 
Mundial do Rim 2020 repetirá 
o grande sucesso dos anos 
anteriores, sucesso esse que se 
reflete no número progressi-
vamente maior de atividades, 
sendo o Brasil o atual campeão 
em ações em todo o mundo. 
Para isto, há o engajamento de 
diversos profissionais de saú-
de, assim como da maioria dos 
associados da Sociedade. Este 
ano, inclusive, o engajamen-
to por parte dos associados 
começou antecipadamente, 
com grande participação na 
campanha lançada pela SBN 
para a definição da melhor 
frase envolvendo a palavra 
creatinina no tema oficial, o 
que proporcionou a escolha 
de duas frases ‘Ame seus rins, 

dose sua creatinina!’ e ‘É exa-
me de rotina? peça a creatini-
na!’. Com essas frases, a SBN 
acredita que grande parte 
da população será orientada 
quanto ao rastreio para a DRC, 
o que pode causar grande 
impacto em termos de saúde 
pública”, comenta Dr. Marcelo 
Mazza, presidente da SBN. 

Com o tema “Saúde dos rins 
para todos. Ame seus rins. Dose 
sua creatinina!”, diversas ativi-
dades serão realizadas no Brasil 
visando ressaltar a importância 
da saúde renal e conscientizar 
as pessoas sobre a necessidade 
da prevenção e diagnóstico pre-
coce da DRC. No Rio de Janeiro, 
no dia 12 de março, com o pôr 
do sol, em homenagem a data, 
o monumento do Cristo Reden-
tor ficará iluminado nas cores 
azul e vermelho. Além disso, 
na ocasião, o Alto do Corcova-
do será palco para um lindo 
concerto de piano, violão e voz. 

A doença renal crônica se 
caracteriza por lesão nos rins 
que se mantém por três meses 
ou mais, com diversas con-
sequências, pois os rins têm 
muitas funções, dentre elas: 
regular a pressão arterial, filtrar 
o sangue, eliminar as toxinas do 
corpo, controlar a quantidade 
de sal e água do organismo, 
produzir hormônios que evitam 
a anemia e as doenças ósseas, 
entre outras.

Orientação 
A Fundação Municipal de 
Saúde vem adotando uma 
série de medidas que visam 
a orientação sobre como 
evitar o contágio e atender 
de forma correta e huma-
nizada casos suspeitos do 
novo coronavírus. Dentre 
as ações, estão capacitações 
para os servidores dos hospi-
tais, policlínicas e unidades 
básicas de Saúde e ainda 
o alinhamento de fluxo de 
atenção a casos suspeitos.

Além do suporte médico, 
a Fundação está emitindo 
orientações por meio de 
salas de espera nas unidades 
de Saúde e redes sociais. Será 
distribuída uma cartilha para 
todas as unidades da Saúde, 
Educação e demais prédios 
públicos do Município com 
orientações sobre como agir 
em casos suspeitos.

A recomendação da FMS 
não só para o novo corona-
vírus, mas para toda e qual-
quer infecção respiratória, 
é de que as pessoas lavem 
as mãos com água e sabão 
frequentemente ou usem 
álcool gel, evitem aglomera-
ções, cubram a boca com o 
braço ao tossir ou espirrar e 
evitem tocar os olhos .

Associação divulga dados consolidados do balanço do desempenho do setor em todo o País 

ABF: franquias mantêm crescimento
A Associação Brasileira de Fran-
chising - ABF divulgou os dados 
consolidados do balanço do 
desempenho do setor de fran-
quias no País. Pela compilação 
do 4º trimestre de 2019, o ritmo 
de crescimento dos últimos 
anos foi mantido, com 8,1% 
ante o mesmo período de 2018. 
Neste tempo, o faturamento 
total do mercado de franquias 
passou de R$ 174,843 bilhões 
para R$ 186,755 bilhões.

Entre os fatores que impul-

sionaram o bom desempenho 
do setor estão a continuidade 
dos planos de expansão das 
redes que cresceram cerca de 
4,7%, totalizando 160.958 ope-
rações no Brasil. Entra ainda 
no cômputo deste resultado, 
o esforço das franqueadoras 
para continuar expandindo, 
seja através da oferta de forma-
tos de negócios mais enxutos 
que requer um investimento 
menor ou pelo movimento de 
interiorização e também do 

lançamento de novas marcas. O 
reaquecimento, ainda que mo-
derado, da economia, favoreceu 
o segmento de alimentação, 
que registrou um aumento de 
5,6% no faturamento. 

A expansão auxiliou no re-
sultado da Casa de Bolos, rede 
pioneira no segmento de bolos 
caseiros, onde a receita cresceu 
15% e contou com a abertura 
de 39 novas unidades em 2019, 
ultrapassando o número de 370 
lojas no país, tendo destaque 

para os estados de Minas Gerais 
(4), Paraná (3) e Pernambuco 
(2), além da segunda unidade 
na região Centro-Oeste, onde 
pretende ampliar sua presença.

No Mr. Fit, maior franquia 
de alimentação saudável do 
país, o faturamento em 2019 
bateu a casa dos R$ 45 milhões 
e um dos fatores que contribuiu 
para o ganho foi a oferta de 
microfranquias, modelos de 
negócios mais baratos para os 
interessados em empreender, 

mas que não conta com mui-
to recurso financeiro. A rede 
inaugurou também modelos 
de lojas físicas no Paraná (3), 
Minas Gerais (4), Rio Grande do 
Sul (3), e uma nova unidade nos 
estados do Ceará, Mato Grosso 
e Pernambuco.

Com 10 anos completos, o 
Espetto Carioca, rede de bares 
e restaurantes, também abriu 
novas operações e somou 31 
lojas no final de 2019. Agora, a 
marca que espalha o lifestyle ca-

rioca pela cidades fluminenses, 
também pode ser encontrada 
nos estados de São Paulo, Bahia 
e Rio Grande do Sul.

Estreantes no franchising, a 
Slice Cream, primeira rede de 
gelato fatiado, e a Pizza Prime, 
fundada em 2001 na capital 
paulista, são duas franquias de 
alimentação que tiveram seus 
nomes expostos na vitrine da 
ABF e com isso, puderam em 
2019, abrir lojas nos estados do  
Paraná e Rio Grande do Sul.
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Bolsa cai 12%, e dólar fecha 
em R$ 4,72 em dia de pânico
Disputa por preço de petróleo impactou mercados em todo o mundo, que também sente o coronavírus

Em um dia de pânico no 
mercado financeiro global, 
o dólar aproximou-se de R$ 
4,80, mesmo com o Banco 
Central (BC) vendendo a 
moeda das reservas interna-
cionais. A bolsa de valores 
brasileira, a B3, caiu 12%, 
chegando a ter os negócios 
interrompidos durante a 
manhã.

O índice Ibovespa fe-
chou o dia com recuo de 
12,17%, aos 86.067 pontos, 
retornando aos níveis de 
dezembro de 2018. Essa 
foi a maior queda para um 
único dia desde setembro 
de 1998, quando a Rússia 
declarou moratória. O dólar 
comercial encerrou esta se-
gunda-feira (9) vendido a R$ 
4,726, com alta de 1,97%, R$ 
0,091, no maior valor nomi-
nal desde a criação do real.

O BC interveio no merca-
do duas vezes. Pela manhã, 
a  autoridade monetária 
vendeu à vista US$ 3 bilhões 
das reservas internacionais. 
À tarde, vendeu mais US$ 
465 milhões, embora tenha 
oferecido até US$ 1 bilhão. 
Até a semana passada, o 
BC estava apenas leiloando 
novos contratos de swap 
cambial,  que funcionam 
como venda de dólares no 
mercado futuro.

Circuit breaker - Pela ma-
nhã, a B3 chegou a ter as 
negociações interrompidas 

por 30 minutos porque o 
Ibovespa tinha caído mais 
de 10%. Esse é o chamado 
circuit breaker, mecanismo 
acionado quando o índice 
cai mais que determinado 
nível.

A última vez em que a 
bolsa tinha tido as nego-
ciações interrompidas foi 
em maio de 2017, após a 
divulgação de conversas 

do então presidente Michel 
Temer com o empresário 
Joesley Batista, dono da JBS.

Petróleo - Os mercados de 
todo o planeta,  que nas 
últimas semanas têm atra-
vessado momentos de ins-
tabilidade por causa dos 
receios de uma recessão 
global provocada pelo co-
ronavírus, enfrentaram um 

dia de pânico com a disputa 
de preços entre Arábia Sau-
dita e Rússia em torno do 
petróleo.

Membro da Organização 
dos Países Exportadores de 
Petróleo (Opep), a Arábia 
Saudita aumentou a pro-
dução de petróleo depois 
que o governo de Vladimir 
Putin decidiu não aderir a 
um acordo para reduzir a 

extração em todo o mundo.
O aumento de produção 

num cenário de queda mun-
dial de demanda por causa 
do coronavírus fez a cota-
ção do barril de petróleo 
iniciar o dia com queda de 
mais de 30%. Por volta das 
18h, o barril do tipo Brent 
era vendido a US$ 33,41, 
com queda de 26,2%. Essa 
foi a maior queda no preço 
internacional para um dia 
desde a Guerra do Golfo, em 
janeiro de 1991.

Para o Brasil, a queda 
no barril de petróleo afeta 
as ações da Petrobras, a 
maior empresa brasileira 
capitalizada na bolsa. Os 
papéis ordinários (com di-
reito a voto em assembleia 
de acionistas) da compa-
nhia fecharam o dia com 
queda de 29,68%. Os papéis 
preferenciais (que dão pre-
ferência na distribuição de 
dividendos) caíram 29,7%. 
Segundo a própria Petro-
bras, a extração do petró-
leo na camada pré-sal só é 
viável quando a cotação do 

barril está acima de US$ 45.

Consequências  -   queda 
nas cotações do barril de 
petróleo traz outras conse-
quências para a economia 
brasileira. Caso os preços 
baixos se mantenham, a 
companhia repassará a que-
da do preço internacional 
para a gasolina e o diesel. 
Se, por um lado, a queda 
beneficia os consumidores; 
por outro, prejudica o setor 
de etanol, que perde com-
petitividade.

Os preços mais baixos 
diminuem a arrecadação 
de royalties do petróleo e 
a arrecadação de Imposto 
sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS), 
o principal tributo estadual, 
num momento em que di-
versos estados atravessam 
dificuldades financeiras.

Paulo Guedes - Ontempe-
la manhã, o ministro da 
Economia, Paulo Guedes, 
voltou a dizer que a crise 
internacional deve afetar 
menos o Brasil que outros 
países porque a economia 
brasileira é mais fechada 
que a do resto do mundo. O 
ministro repetiu que a me-
lhor resposta para a crise é a 
continuidade da agenda de 
reformas e reiterou que a re-
forma administrativa pode 
ser enviada ao Congresso 
ainda esta semana.

A queda nas 
cotações do 
barril de petróleo 
traz várias 
consequências 
para a economia

Associação Comercial do Rio de Janeiro e Banco do Brasil lançam a campanha ‘Vem que dá’ em todo o Estado

Empresas podem negociar dívidas
A Associação Comercial do 
Rio de Janeiro (ACRJ) e o Ban-
co do Brasil (BB) lançam em 
Niterói, no dia 11 de março, 
a campanha “Vem que dá”, 
voltada para negociação de 
dívidas das empresas sedia-
das no estado fluminense. No 
mesmo evento, o BB anuncia 
a expansão da rede especiali-
zada de atendimento para o 
público pessoa jurídica (PJ) e 
ainda a negociação de débi-
tos existentes na linha de cré-
dito BNDES PER, o programa 
emergencial de reconstrução 
de municípios afetados por 

desastres naturais. A ação 
conta com o apoio do Sebrae 
Rio e da Fecomércio. O acor-
do de cooperação técnica 
para a campanha foi assi-
nado no dia 6/3, na sede da 
ACRJ, pela presidente Angela 
Costa e o presidente do BB, 
Rubem Novaes. 

Durante o período da 
campanha, que vai até 27 
de março, o BB vai oferecer 
propostas pré-aprovadas, 
com descontos de até 92% 
para liquidação à vista, de 
acordo com as condições 
do cliente e das operações 

de crédito. Também haverá 
possibilidade de pagamento 
a prazo em 36 prestações 
mensais fixas. 

Para divulgar as possi-
bilidades de negociação 
de dívidas serão realizadas 
palestras, entre os dias 09 e 
17 deste mês, nas seguintes 
cidades polo: Rio de Janeiro, 
Nova Friburgo, Petrópo-
lis, Teresópolis, Duque de 
Caxias, Niterói, Volta Re-
donda, Três Rios, Itaperuna 
e Campos. No dia seguinte 
aos encontros, os empre-
sários terão atendimento 

personalizado e agendado 
na entidade local onde foi 
realizada a palestra.

Os empresários com dé-
bitos existentes na linha de 
crédito BNDES PER também 
poderão repactuar suas ope-
rações com taxas, prazos e 
carências diferenciados.

Ao todo, 21 mil clientes 
PJ do Banco do Brasil estão 
aptos a participar das rene-
gociações, que atenderão 
ainda sócios e coobrigados 
pessoa física para a negocia-
ção de suas dívidas pessoais. 

O BB vai disponibilizar 

toda sua rede de agências e 
canais online para acolher as 
propostas dos clientes, que 
poderão negociar suas ope-
rações em atraso, inclusive 
ajuizadas. Para ampliar sua 
capacidade de atendimento 
às micro e pequenas em-
presas, o Banco vai aumen-
tar sua rede especializada, 
passando dos atuais 64 para 
90 pontos, totalizando mais 
de 450 profissionais capa-
citados em MPE no Rio de 
Janeiro. 

Durante a campanha, se-
rão oferecidas modalidades 

de atendimento digital, via 
Whatsapp, com a hashtag 
#RenegocieRIO; pelo te-
lefone 61 4004-0001; pelo 
SMS (com envio pelo BB 
para interação digital); pela 
Internet (banner para inte-
ração digital); e ainda e-mail 
marketing. No modelo físico, 
o atendimento se dará com 
especialista em negociação 
de dívidas nas agências polo 
e nas entidades locais. 

Para a  presidente da 
ACRJ, Angela Costa, a par-
ceria estimula a economia 
fluminense.

Sétima vítima estava internada por síndrome nefroneural atribuída à intoxicação 

Morre mais uma pessoa por 
consumo de cerveja em MG 

Mais uma pessoa hospita-
lizada após ingerir cervejas 
da empresa mineira Backer 
morreu neste domingo (8), 
em Belo Horizonte (MG). O 
nome da vítima ainda não 
foi confirmado pelas autori-
dades mineiras, mas a Polícia 
Civil informou que se trata do 
sétimo óbito após internação 
por síndrome nefroneural 
atribuída à intoxicação por 
dietilenoglicol.

Substância tóxica usada 
em sistemas de refrigeração 
devido a suas propriedades 
anticongelantes, o dietile-
noglicol foi encontrado em 
dezenas de lotes de dife-
rentes rótulos de cervejas 
produzidas pela cervejaria 
mineira Backer. Todas as 
pessoas que apresentaram 
sintomas da síndrome ne-
froneural tinham consumido 
a bebida pouco tempo antes 
– o que levou as autoridades 
a investigarem a fábrica e as 
cervejas da Backer.

As pessoas hospitalizadas 
apresentaram sintomas se-
melhantes - insuficiência re-
nal aguda de evolução rápida 
(ou seja, que levou a pessoa a 
ser internada em até 72 horas 
após o surgimento dos pri-
meiros sintomas) e alterações 
neurológicas centrais e peri-
féricas que podem ter provo-
cado paralisia facial, emba-
çamento ou perda da visão, 
alteração sensório, paralisia, 
entre outros sintomas.

Até a publicação desta 
reportagem, a Secretaria de 
Saúde de Minas Gerais ain-
da estava verificando detalhes 
sobre este sétimo caso. Já a 
Polícia Civil confirmou que 
o corpo está passando por 
necrópsia no Instituto Médi-
co-Legal (IML).

Há mais de um mês não se 
registrava uma morte asso-
ciada ao consumo da bebida. 
O sexto óbito confirmado 
pela secretaria estadual ocor-
reu no dia 3 de fevereiro e a 

identidade da vítima não foi 
confirmada. A quinta morte 
por intoxicação ocorreu no 
mesmo dia 3 de fevereiro. 
A vítima foi o juiz titular da 
28ª Vara do Tribunal Regio-
nal do Trabalho (TRT), João 
Roberto Borges, 74 anos. Na 
ocasião, ao menos 29 pes-
soas tinham apresentado os 
sintomas de intoxicação por 
dietilenoglicol

Até o dia 7 de fevereiro, data 
em que a Secretaria de Saúde 
divulgou o último boletim 
sobre o caso, 31 casos sus-
peitos de intoxicação por die-
tilenoglicol já tinham sido 
notificados. Desses, 26 pes-
soas eram do sexo masculino 
e cinco, do sexo feminino; 22 
eram moradores de Belo Ho-
rizonte e os demais casos 
estavam distribuídos pelas 
cidades de Capelinha, Con-
tagem, Nova Lima, Pompéu, 
Ribeirão das Neves, São 
João Del-Rei, São Lourenço, 
Ubá e Viçosa.

Antonio Cruz/Agência Brasil

O ministro da Economia, Paulo Guedes, aposta em crescimento e recuperação, apesar da crise mundial
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Português elogiou a equipe equatoriana e pode promover o retorno de Rafinha ao time titular

Jesus projeta duelo com Barcelona

Meia espera 
duelo 
complicado 
no Maraca

O Fluminen-
se vai emba-
lado para o 
duelo desta 
quar ta-fei-
ra, contra o 
Figueirense, 

pela Terceira Fase da Copa 
do Brasil. O atacante Wel-
lington Silva falou com 
a imprensa e projeta um 
duelo difícil no Maracanã.

“Vai ser um jogo muito 
difícil, independentemente 
de que eles não estejam 
muito bem no campeonato 
local. A gente tem que dar o 
nosso melhor sempre”, disse.

O Figueirense vão vem 
bem no Catarinense, na 
quarta posição, mas sem 
vencer há três jogos. Wel-
lington Silva minimizou o 
atual momento do adver-
sário e foca em mais uma 
boa atuação dos tricolores 
diante da torcida.

“Independentemente do 
momento que o Figueirense 
está passando, a gente tem 
que fazer o nosso jogo, fazer 
com que a gente possa con-
tinuar crescendo, evoluin-
do. A Copa do Brasil é muito 
importante, então a gente 
tem que dar muito valor. A 
gente tem que chegar para 
dar nosso melhor, buscar a 
vitória”, declarou.

Wellington Silva espera 
que o ataque tricolor possa 
mais uma vez ter uma boa 
jornada e elogiou a boa 
fase dos jogadores do setor 
ofensivo.

Mailson Santana/Fluminense FC

Wellington Silva em treino

no Flu

Alexandre Vidal / Flamengo

Técnico do Flamengo, Jorge Jesus prepara os últimos ajustes para o duelo de quarta-feira no Maracanã

A terceira fase 
da Copa do Bra-
sil começa a ser 
disputada nesta 
terça-feira, às 
19h15(de Brasí-

lia), quando o Botafogo rece-
be o Paraná no Estádio Nilton 
Santos, no Rio de Janeiro. A 
partir de agora o torneio pas-
sa a acontecer em jogos de ida 
e volta e por isso as equipes 
vão se reencontrar no dia 18, 
em Curitiba (PR).

A expectativa era a de que o 
japonês Honda estreasse pelo 
Botafogo. No entanto, por con-
ta de uma febre, acabou sendo 
vetado pelo departamento mé-
dico. Os alvinegros têm outras 
preocupações. Após a derrota 
por 3 a 0 para o Flamengo no 
fim de semana pela Taça Rio, 
segundo turno do Campeo-
nato Carioca, o técnico Paulo 
Autuori sabe que sua equipe 
precisa ser mais regular.

“Nós precisamos jogar os 

dois tempos no mesmo ritmo. 
Isso não aconteceu contra o 
Flamengo e tem que acon-
tecer diante do Paraná, pois 
trata-se de um jogo elimina-
tório e qualquer erro pode ser 
fatal”, disse Autuori.

Na fase anterior o Bota-
fogo eliminou o Náutico nos 
pênaltis após empate por 1 a 
1. Já o Paraná conseguiu uma 
virada história sobre o Bahia 
de Feira, pois perdia de 2 a 0 
até os 42 minutos do segundo 
tempo, quando conseguiu 
chegar aos 3 a 2. Isso ligou o 
sinal de alerta no Botafogo.

“Trata-se de um adversá-
rio que não desiste do jogo e 
este tipo de rival sempre cau-
sa preocupação. Mas a nossa 
vontade é grande mesmo”, 
disse o meia Bruno Nazário.

Para este jogo Honda deve 
ser a grande novidade no time. 
A base será a mesma do jogo 
contra o Flamengo. O lateral-
direito uruguaio Federico Bar-

na parte intermediária da 
tabela de classificação do 
Campeonato Paranaense, o 
técnico Allan Aal tem traba-
lhado o aspecto psicológico 
dos jogadores. A ordem é não 
se intimidar com o rival, que 
deverá contar com o apoio de 
uma grande torcida.

“Nós precisamos fazer a 
nossa parte em campo, jogan-
do com personalidade e sem 
ligar para o que possa acon-
tecer no estádio. O Botafogo 
é um grande adversário, mas 
temos condições de fazer um 
bom jogo e levar a decisão 
para Curitiba”, disse Allan Aal.

Alvinegro enfrenta o Paraná, às 
19h15, no Estádio Nilton Santos

Botafogo 
em ação 
pela Copa 
do Brasil

Vitor Silva / Botafogo

O goleiro do Botafogo, Gatito Fernandez, é a segurança alvinegra. Se ele não for vazado, aumentam as chances de o Glorioso levar uma boa vantagem para o Sul

Em termos de escalação, 
Allan Aal vai levar em consi-
deração o aspecto físico para 
definir a escalação, que será 
revelada apenas minutos 
antes do confronto. Porém, 
a tendência é que seja man-
tida a base que eliminou o 
Bahia de Feira.

randeguy, preservado contra o 
Flamengo, deve reaparecer na 
vaga do zagueiro Kanu. Assim, 
Marcelo Benevenuto, que 
atuou improvisado no setor, 
volta para a zaga.

Pelo lado do Paraná, que 
vem de vitória de 2 a 0 sobre 
o União Beltrão e aparece 

Segundo o treinador do Gigante da Colina, a questão não afeta e a relação é boa com o elenco

Abel minimiza salários atrasados

Após o empate sem gols entre 
Vasco e Volta Redonda no 
último domingo, Abel Braga 
voltou a minimizar os efeitos 
dos salários atrasados no 
desempenho de sua equipe.

“Sinceramente, isso não 
afeta. A relação é boa. O tra-
balho é bom. Em momento 
algum, fizeram cobranças. Os 
problemas são do ano passa-
do e têm que ser resolvidos. 
O que eu sei é que na terça-

feira o presidente terá reunião 
com o grupo e vai explicar 
como vai resolver. Isso não é 
desculpa. Jogador entre em 
campo treinado e tem de fazer 
o melhor”, disse o treinador.

As críticas ao trabalho de 
Abel vem de todos os lados. 
Neste domingo, em entre-
vista à Rádio Tupi, o ex-vice 
de futebol na administração 
de Alexandre Campello, Fred 
Lopes, reforçou o coro. Hoje 

na oposição ao presidente, 
ele comparou os trabalhos do 
atual treinador e do anterior, 
Vanderlei Luxemburgo.

“Apesar de reconhecer 
que o Abel tem um passado 
vitorioso, eu não tenho visto 
com bons olhos esse traba-
lho. Apesar de reconhecer 
as dificuldades com salários, 
jogadores evitando falar com 
a imprensa, mas eu tenho 
percebido uma dificuldade 

muito grande nesse time de 
se dar um padrão tático”, afir-
mou o ex-dirigente.

“Comparando com o ano 
passado e o trabalho do Van-
derleia esse, a gente percebe 
que houve uma caída signifi-
cativa de alguns jogadores. Eu 
espero que ao longo dessas 
próximas partidas o Abel 
consiga encontrar a formação 
ideal, o padrão tático ideal, e 
que essas peças voltem a su-

bir de produção”, completou.
O próximo desafio de 

Abel será na quinta-feira. O 
Cruz-Maltino recebe o Goiás 
em São Januário, no jogo de 
ida da terceira fase da Copa 
do Brasil. Pelo Carioca, o 
Vasco terá no domingo o 
clássico contra o embalado 
Fluminense. Um revés dian-
te do Tricolor pode eliminar 
a equipe da Taça Rio e das 
finais do Estadual.

O  e l e n c o  d o 
Flamengo ga-
nhou folga nes-
te domingo de-
pois de golear 
o Botafogo por 
3 a 0. O grupo 

retorna ao trabalho nesta 
segunda, no CT Ninho do 
Urubu, e inicia a preparação 
para enfrentar o Barcelona.

Jorge Jesus não espera um 
jogo fácil. O português se dis-
se surpreso pela derrota dos 
equatorianos em casa na pri-
meira rodada. O Barcelona 
recebeu o Independiente Del 
Valle e perdeu por 3 a 0. Para 
o Mister, porém, a equipe de 
Guayaquil é mais perigosa 
atuando fora de casa.

“A partir de segunda-feira, 
vamos trabalhar em cima 
deste jogo. Já conhecemos 
relativamente bem esse adver-
sário. Já estudamos, fizemos 
observações. Foi uma equipa 
que já me surpreendeu de 
maneira positiva e agora ne-
gativamente. Nunca esperava 
que ia perder em casa por 3 a 
0. É um time ofensivamente 
muito forte, com jogadores 
pelas laterais com muita qua-
lidade individual, joga melhor 
fora do que em casa. Consegue 
trabalhar bem todos os mo-
mentos do jogo. Esse grupo é 

um dos mais fortes e teremos 
um jogo muito difícil quarta-
feira”, projetou.

Para o confronto contra o 
Barcelona, Jesus deve ter to-
dos os titulares à disposição. 
As principais dúvidas são o 
zagueiro Rodrigo Caio e o 
meia Arrascaeta. Flamengo 
e Barcelona vão se enfrentar 
no Maracanã, às 21h30.

Rafinha - Com um proble-
ma muscular, Rafinha não 
atua desde a final da Reco-
pa Sul-Americana, no dia 
26 de fevereiro. O técnico 
Jorge Jesus projeta retorno 
do lateral-direito contra o 
Barcelona de Guayaquil, na 
quarta-feira, pela segunda 
rodada da Libertadores.

O Flamengo vive  um 
momento difícil com a la-
teral-direita. Se em 2019 
chegou a ter quatro opções 
para posição, ficou restrito 
a apenas dois jogadores no 
elenco profissional após as 
saídas de Pará e Rodinei.

Neste sábado, contra o 
Botafogo, João Lucas deixou 
o campo ainda no primeiro 
tempo após sentir uma fis-
gada na coxa. O reserva será 
reavaliado pelo departamen-
to médico, mas não deve ter 
condições de jogo.


